
  Nº 21.446  Nº 21.446  Nº 21.446  Nº 21.446  Nº 21.446   Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII   San Felipe,  Miércoles 7 de Septiembre de 2022  San Felipe,  Miércoles 7 de Septiembre de 2022  San Felipe,  Miércoles 7 de Septiembre de 2022  San Felipe,  Miércoles 7 de Septiembre de 2022  San Felipe,  Miércoles 7 de Septiembre de 2022   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

Estaban atestadas de ‘eventos’:
Vecinos de El Asiento están felices
con reparaciones de algunas calles

Pág. 12

PANQUEHUE
Casa consumida
por el fuego dejó
incendio forestal
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FRACTURAS MÚLTIPLES.- Como Hernán Gallardo (56 años) fue
identificada la persona que ayer cayó en un pique minero de unos 7
metros de altura en la Mina San Antonio en el sector Granallas de la
comuna de Putaendo, quien fue rescatado con vida tras varias ho-
ras de intenso trabajo por parte de rescatistas del Cuerpo de Bom-
beros de esa comuna. Según informo el alcalde de Putaendo, Mau-
ricio Quiroz, el trabajador «se encuentra estable, en buen estado,
sin riesgo vital; obviamente con unas fracturas que se deberán ve-
rificar», dijo. (Foto: @samu_aconcagua)
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Ceremonia de distinciones:
Equipos de salud
celebran Día de la
Atención Primaria
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Tras triunfo del Rechazo:
Claudio Gómez: ‘Al
parecer la región de
Aconcagua no fue
suficiente’
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Fomento del Libro y la Lectura:
Taller de Escritura
Creativa para
Adultos Mayores
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‘Aconcagua Pedalea’:
Piden implementar
nueva ordenanza
para las bicicletas
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Debutan este sábado:
Arturo Prat y San
Felipe Basket en la
Liga de Desarrollo
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En su segunda fase:
Duelos de alto calibre
trae el Regional de
selecciones Sénior
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¡Rescatado vivo!
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FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Torta 3 leches y
frambuesa

Cocina de aprendizEntre las grandes riquezas, se
encuentran las tradiciones…

Martina Aburto Quezada
Estudiante 2º medio Liceo Bicentenario Corina Urbina.

Entre las grandes ri-
quezas, se encuentran las
tradiciones…

Una de las cosas más
bellas que podemos tener
son nuestras tradiciones,
que unen a familias y ami-
gos, generan encuentros
con nuestros seres más
queridos y, sobre todo,
crean recuerdos. Aquello es
lo más valioso que posee-
mos, los recuerdos dan
cuenta de nuestra vida y la
de los demás, nos causan
diversas emociones y aque-
llas emociones son las que
nos hacen seguir con las
tradiciones para generar
más recuerdos. En esta
ocasión, les hablo del 18 de
septiembre y las Fiestas
Patrias.

«Entre las grandes ri-
quezas del mundo, se en-
cuentran las tradiciones, te-
soros vivos que emanan de
las diversas expresiones de
nuestros pueblos; valiosas
experiencias que se trans-
miten de una generación a
otra y trascienden de lo
material a lo intangible a tra-
vés de un vínculo entre el
pasado y el presente, co-
municando un sentido de
pertenencia e identidad a
las personas que confor-
man una comunidad….

«Una tradición se man-
tiene viva gracias a que las
generaciones experimenta-
das transmiten las prácticas
culturales a las generacio-
nes nuevas… Sin embargo,
todos estos saberes y cons-
trucciones sociales no son
estáticos, evolucionan y se
enriquecen con sus nuevos
miembros.

«…Cuando los niños
están inmersos en un con-
texto rico en tradiciones, tie-
nen la oportunidad de rela-
cionarse con los adultos de
una manera única y espe-
cial, en algunos lugares es-
cuchar relatos y cantos for-
ma parte de la tradición oral;
para los niños no hay regalo
más interesante que cono-
cer las voces de su pasado.

Una torta perfecta
para compartir, húmeda
con un relleno cremoso y
toques ácidos por la
frambuesa.

Remojo de 3 leches:
Mezclar 1 tarro de leche
condensada, 1 tarro de
leche evaporada y 400 cc
de crema para batir, re-
servar.

Bizcochos: Realizar
3 bizcochos batiendo a
punto espumoso con 4
huevos con 120 grs de
azúcar, añadir 120 grs de
harina tamizada con mo-

De esta forma, las acciones
que se entretejen alrededor
de los actos festivos tradicio-
nales involucran a todos los
habitantes de una región en
actividades de convivencia,
acuerdo y participación co-
lectiva, favoreciendo la
construcción de relaciones
interpersonales extensas y
fuertes entre niños y adultos
por igual.» (Fundación
UNAM 2019)

Ahora que tenemos
contexto, podemos decir
que las tradiciones corres-
ponden a un aspecto funda-
mental de la sociedad, ya
que mantiene viva la esen-
cia propia de un país, de un
determinado grupo de indi-
viduos y también, de aque-
llos que ya no caminan por
esta tierra, de los que han
pasado a ser parte de ella.
Es entonces fundamental,
impulsar las variopintas ex-
presiones de un pueblo
para encontrar aquello que
no solo nos hace únicos,
sino también que establece
numerosas conexiones,
con uno mismo, con los de-
más y con la cultura.

Una de las tradiciones
más importantes de nuestro
país, es la celebración de las
Fiestas Patrias. Esta es una
ocasión que nos recuerda
todo lo que nos costó nues-
tra independencia, celebra-
mos nuestra libertad y hon-
ramos a aquellos que dieron
la vida por ello. Esta, en con-
creto, corresponde a la razón
del por qué celebramos.
Pero, no sólo honramos a los
grandes héroes y padres de
la patria, también honramos
a esos pequeños héroes de
barrio, que sacaron mil son-
risas y dieron mil momentos
cálidos cuando tal vez nadie
más los dio. En esta oportu-
nidad, quisiera honrar a mi
abuelo, Mario Aburto, un pe-
queño gran héroe al que se
le llenaban los ojos de emo-
ción al estar cercana esta fe-
cha. Quien con una copa de
vino en su mano gritaba a
todo pulmón ¡¡VIVA EL 18 DE

SEPTIEMBRE!!, fabricaba
volantines y los repartía a to-
dos los niños que deseaban
uno, les organizaba juegos y
actividades, hacía no menos
de cuarenta botellas de ‘co-
lemono’ y veinticinco de ‘ca-
nelita’ para repartirlas entre
todos sus vecinos o simple-
mente a los que pasaran
frente a su casa. Cuando fue
presidente de la junta de ve-
cinos decoró toda la pobla-
ción con banderas, movilizó
a la gran mayoría de los so-
cios; le pedía a mi abuela que
hiciera al menos ochenta
empanadas para los vecinos,
etc. Este pequeño gran hé-
roe, mi pequeño gran héroe,
fue generador de risas y de
buenos momentos del barrio.
En esas fechas organizó bai-
les con orquesta, campeona-
tos de cueca, encuentro de
volantines, asados para to-
dos… ese fue mi tata, alguien
a quien estoy segura mucha
gente aún lo recuerda y en
especial los niños de aque-
llos tiempos, los que siempre
se llevaron para su casa un
volantín con hilo y todo para
que celebraran igual que él…
eso me hace sentir muy or-
gullosa. Esta es la importan-
cia del 18 para nuestra fami-
lia, es una forma de conec-
tarnos con alguien a quien lle-
vamos en nuestro corazón
todos los días.

Seguramente ustedes
tienen sus propias maneras
de conectar con sus seres
queridos, sus propios re-
cuerdos, ya sea con una
festividad, con una canción,
con una carta, o cualquier
otra forma que también es
una tradición. Hoy, mi invi-
tación consiste en celebrar
con moderación estas Fies-
tas Patrias, con amigos y fa-
milia, en paz y sentimientos
de orgullo para honrar a
nuestro país, pero también
recordar a aquellos que nos
han dejado en el mundo te-
rrenal con un buen asado y
un gran brindis.

Queridos lectores,
abuelo mío, ¡salud!

vimientos envolventes y
hornear a 180°C en molde
engrasado y enharinado
por 25 minutos aprox.

Crema pastelera:
Mezclar ½ litro de leche
con 100 grs de azúcar, 50
grs de almidón de maíz, 1
cdta de vainilla y 3 yemas.
Llevar a hervor sin dejar
de revolver y luego enfriar.

Dividir el remojo en 3
partes y remojar individual-
mente cada bizcocho, con-
gelar por 2 horas y luego
montar.

Montaje: Rellenar con

crema pastelera el primer
bizcocho y luego el centro
con mermelada de fram-
buesa, montar otro bizco-
cho y repetir el proceso.

Cubrir con merengue
italiano o suizo y terminar
con decoraciones en la su-
perficie.

Crisis económica: la clave es resguardarse
y tomar decisiones a tiempo

El Índice Mensual de
Actividad Económica
(Imacec) de un 1% en ju-
lio, no hace sino reflejar la
paupérrima situación en la
que se encuentran las
pequeñas empresas y las
personas en nuestro país.
Estos indicadores nos ha-
cen ver con muy malos
ojos el escenario econó-
mico para el 2023 que ten-
derá, sin lugar a duda, a
una gran recesión.

Sabemos que esta
situación afectará, como
lo hace generalmente, a
los más débiles. Parecie-
ra ser que el lema será:
hambre para hoy y ham-
bre para mañana.

En ese orden de
ideas, hoy más que nun-
ca, resulta atingente to-
mar decisiones de mane-
ra temprana: nos enfren-
taremos a un alza en las
tasas de interés, proba-
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blemente, gatillada por el
Banco Central, lo cual lleva-
rá a que aquellas personas
y empresas que quieren re-
financiar sus créditos o re-
negociar deudas, lo harán a
tasas más altas. Algo así
como obligarlos a ponerse
un salvavidas de plomo.

Los números parecie-
ran no ser tan negativos,
pero la realidad, por ejemplo,
que hay detrás de cifras
como el desempleo, con
7,9%, es que tenemos una
gran cantidad de personas
que tienen trabajos informa-
les: la tasa de ocupación in-
formal se situó en 26,6%, en
el último boletín del INE.

Si tenemos empleados
informales, quiere decir que
tenemos como contraparti-
da sueldos informales.
Sueldos que no pagan im-
puestos y que no son acre-
ditables ante una institución
financiera.

Esto deja en una peor
situación de riesgo a aque-
llas personas que van a te-
ner que recurrir a los crédi-
tos para buscar financia-
miento. Hará que sean pre-
sas de mayores tasas de
interés y terminará, en defi-
nitiva, empobreciendo a la
clase media trabajadora de
nuestro país.

Terminaremos un 2022
muy contraídos y enfrenta-
remos un 2023 donde muy
probablemente tengamos
una recesión económica
que no se ha visto desde la
década de los 80.

La invitación hoy es a
tomar resguardos, a tomar
decisiones inteligentes, aun-
que parezcan difíciles, y a
buscar asesoría. No necesa-
riamente el que ríe al último,
en este caso, reirá mejor.
Ricardo Ibáñez, abogado
y socio fundador
defensadeudores.cl



EL TRABAJO JMiércoles 7 de Septiembre de 2022 33333CRÓNICA

Condorito

07/09/202207/09/202207/09/202207/09/202207/09/2022 $ 33.942,90$ 33.942,90$ 33.942,90$ 33.942,90$ 33.942,90
08/09/2022 $ 33.958,13
09/09/2022 $ 33.973,36

07/09/202207/09/202207/09/202207/09/202207/09/2022 $ 34.448,74$ 34.448,74$ 34.448,74$ 34.448,74$ 34.448,74
08/09/2022 $ 34.462,06
09/09/2022 $ 34.475,39

I N D I C A D O R E S
Fecha ValorIVP Fecha Valor UF

UTM Septiembre - 2022: 59.595UTM Septiembre - 2022: 59.595UTM Septiembre - 2022: 59.595UTM Septiembre - 2022: 59.595UTM Septiembre - 2022: 59.595

4º 18º

6º 13º

1º 18º

2º 23º

3º 20º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Ex constituyente tras triunfo del Rechazo:

Claudio Gómez: ‘Parece que la región
de Aconcagua no fue suficiente’

Claudio Gómez, ex Convencional Constituyente.

• Abogado sanfelipeño integrante de
la Convención Constituyente, anali-
zó los motivos por los que a su jui-
cio se impuso el Rechazo en el pasa-
do plebiscito.-

El ex integrante
de la Convención
Constituyente (CC),
el abogado Claudio
Gómez, se refirió al
triunfo del Rechazo
en el pasado plebisci-
to de salida. ¿Cuáles
serán las causas de
esta histórica vota-
ción, cuál es el análi-
sis que se hace res-
pecto a este fenóme-
no?, lo abordó el ex
convencional consti-
tuyente.

Gómez comenzó
señalando que «la di-
ferencia es tremen-
da, la ciudadanía
habló en una gran
participación demo-
crática y quedó en

evidencia que la pro-
puesta de nueva
constitución no se
entendió, no gustó, y
ya tenemos que ha-
cer el balance, la au-
tocrítica, los errores
que cometimos como
convención, pero
desde ya creo que el
proceso constituyen-
te tiene que conti-
nuar, esto no termi-
na acá».

Respecto del ca-
mino que vendrá de
aquí en más para de-
terminar si existe
una nueva constitu-
ción, se reforma la
que existe o simple-
mente se mantiene la
actual, Claudio Gó-

mez sostuvo que
«ahora es el congre-
so quienes deberán
determinar cómo si-
gue este proceso
constituyente, y es-
pero que por el bien
de todo el país este
proceso pueda conti-
nuar, y son las fuer-
zas políticas en el
congreso las que de-
berán acordar un
proceso constitu-
yente en el futuro».

Autocrítica que
se realiza luego de

conocido el resulta-
do y de cómo fue
todo este largo ca-
mino de más de un
año que es necesario
realizarlo para ana-
lizar la votación. En
este contexto el ex
CC dijo que «noso-
tros hicimos nuestro
trabajo,  terminó
hace dos meses, yo
lo veo como un fra-
caso, pero lo bueno
que dejó esta pro-
puesta de nueva
constitución que son
muchas cosas espe-
ro que se puedan
considerar en un fu-
turo cercano. Acá
no tenemos que de-
cir nada, la pro-
puesta no gustó, se
entendió mal y eso
es, nosotros tene-

mos que hacer la
autocrítica por
nuestra pega».

«Nosotros espe-
rábamos un resulta-
do estrecho en uno u
otro sentido, son va-
rias las causas, la
forma de cómo se in-
tegró la constitu-
yente, no hubo acer-
camientos, nunca
nos dimos cuenta
que la plurinaciona-
lidad no hacía senti-
do. También hubo
una campaña de
desinformación im-
portante, son mu-
chas las causas»,
agregó.

Finalmente, y
respecto de la pro-
puesta de norma
transitoria que bus-

caba la creación de la
región de Aconca-
gua, Gómez indicó
que «la región de
Aconcagua era una
de las causas por las
que fui candidato,
era uno de los ele-
mentos más que de-
bería considerar la
ciudadanía para la
votación, pero pare-
ce que no fue sufi-
ciente; ahora, otros
van a tener que con-
tinuar con la región
de Aconcagua, yo lo
dejé como una pro-
puesta constitucio-
nal y no gustó y creo
que otros deberán
continuar con esta
demanda porque yo
creo que ya agoté
mis medios».
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EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y  Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-173-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratu-
lado: CARVAJAL CON MINISTERIO DE
OBRAS PUBLICAS; con fecha 11 de septiem-
bre de 2021, se ordenó citar a las partes a com-
parendo a la audiencia del quinto día hábil
después de la última notificación a las 10.00
horas de lunes a viernes y, si recayere en día
sábado, al siguiente día hábil en el horario
señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol N° C-172-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: ARACENA CON MINISTERIO DE OBRAS
PUBLICAS; con fecha 11 de septiembre de 2021,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la úl-
tima notificación a las 10.00 horas de lunes a
viernes y, si recayere en día sábado, al siguien-
te día hábil en el horario señalado. ERIKA RE-
YES EYZAGUIRRE. Secretaria Subrogante.

EXTRACTO

SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LOS
ANDES: En causa rol V-50-2022, por senten-
cia de fecha 18 de agosto de 2022, se conce-
dió la posesión efectiva de la herencia testada
quedada al fallecimiento de doña Herminia
Rosa Ahumada Montenegro a Rosa Elizabeth,
Noemi Ruth, Daniel Jeremías, Israel Gedeón y
Priscila Ester, todo apellidados Briones Ahuma-
da, en calidad de herederos forzosos, sin per-
juicio otros herederos. Carlos Tapia Gamboa.
Secretario (S).                                               6/3

RIT : C-1051-2021  SALINAS/HORMAZÁBAL F. Ing.: 08/11/2021
RUC: 21-2-2618696-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T C-1051-2021; SOBRE DIVORCIO
POR CESE DE CONVIVENCIA; CARATULADA
«SALINAS/HORMAZÁBAL» SEGUIDA ANTE
EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.
POR RESOLUCIÓN DE FECHA 05 DE AGOS-
TO DE 2022, SE CITA A AUDIENCIA PREPA-
RATORIA MEDIANTE AVISOS AL DEMANDA-
DO FELIPE ANDRÉS HORMAZÁBAL OSORIO,
RUN 18.563.271-7,  PARA EL DIA 12 DE OC-
TUBRE DE 2022, A LAS 09.15 HRS EN SALA
UNO, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL CÓ-
DIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.
 LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833 , O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON
LAS NORMAS SANITARIAS.
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO Y DEMÁS RE-
SOLUCIONES, SE ENCUENTRAN DISPONI-
BLES EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL,
PARA SER CONSULTADA CON SU CLAVE
ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.
SAN FELIPE, A OCHO DE AGOSTO DE DOS
MIL VEINTIDÓS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE JUZGADO DE FAMILIA DE

SAN FELIPE

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con BASTIAS», Rol
N° C-586-2021 del 1° Juzgado de Letras de San
Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día miércoles
28 de septiembre de 2022 a las 11:00 horas., se
llevarán a efecto,  individualmente, remates de
los siguientes inmuebles de propiedad de Paola
Isabel Bastías Cataldo: 1) Sitio y casa N° 78,
ubicado en calle Pintor Pedro Olmos N° 391, del
Conjunto Habitacional La Doñita, Ciudad, Comu-
na y Provincia de San Felipe, inscrito a Fojas
1316 N° 1535 del Registro de Propiedad del año
1998, del Conservador de Bienes Raíces de San
Felipe, Rol de avalúo 584-022 de la comuna de
San Felipe. Mínimo para comenzar posturas
la suma de $59.459.839.-; y 2) Inmueble ubica-
do en calle Traslaviña N° 1551, antes N° 381,
de la Ciudad Comuna y Provincia de San Feli-
pe, inscrito a Fojas 1550 vta N° 1662 del Regis-
tro de Propiedad del año 2011, del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. Rol de avalúo
187-5 de la comuna de San Felipe. Mínimo para
comenzar posturas la suma de $47.438.772.-
Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efec-
tuada la misma.- Para participar  en cada su-
basta interesados deberán  rendir caución por
valor equivalente al 10% del mínimo para las
 posturas, mediante depósito en la cuenta co-
rriente del Tribunal. El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma Zoom. Todo
interesado para participar en cada subasta de-
berá cumplir con las exigencias indicadas en la
resolución de  fecha 23 de Agosto de 2022, folio
34, la que se detalla a continuación: Los intere-
sados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, Tablet u otros) con cáma-
ra, micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa la clave única
del Estado, para eventual suscripción de Acta
de Remate. Los postores interesados deberán
constituir la garantía antes señalada, respecto
del inmueble en cuya subasta participarán, sólo
mediante depósito judicial en el Banco Estado
en la cuenta corriente del Tribunal
Nro.22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate. No se aceptará
otro medio para constituir garantía, debiendo
ingresar y enviar correspondientemente un es-
crito y un correo electrónico por la Oficina Judi-
cial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor, debiendo indicar el inmueble, el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico, un número telefónico para el caso en que
se requiera contactarlo durante la subasta por
problemas de conexión, con el fin de coordinar
su participación en la subasta y recibir el link con
la invitación respectiva. C) El subastador debe-
rá proceder a firmar el Acta de Remate de ma-
nera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico infor-
mado al Tribunal, debiendo ser ingresada inme-
diatamente o en el menor tiempo posible a la
respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual
con su clave única para efectos de la firma, todo
esto, antes de las 14:00 horas del día de la au-
diencia del remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. D) La garantía para
aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en más bre-
ve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la
Oficina Judicial Virtual, mediante su clave úni-
ca. Demás antecedentes en las bases agrega-
das en la carpeta electrónica de la causa. Se-
cretaria.

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL LA COMPUERTA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LA COM-
PUERTA, CITA A REUNIÓN GENERAL EX-
TRAORDINARIA DE REGANTES, PARA EL DÍA
VIERNES23 DE SEPTIEMBRE, A LAS 15:00
HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 16:00 HO-
RAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE
ASISTAN, EN LA SEDE CLUB DEPORTIVO «LO
VICUÑA», SECTOR LO VICUÑA.

TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- INFORMACIÓN DE REFORMA AL CODI-
GO DE AGUAS.
03.- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A CON-
CURSOS POR LA LEY 18.450, U OTROS FON-
DOS DE FINANCIAMIENTO.

DANIEL DE BLASIS V
PRESIDENTE

CANAL LA COMPUERTA

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 24 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-
150-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LE-
TRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "BA-
RRERA" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES PARA EL DIA MARTES 27 DE SEPTIEM-
BRE DE 2022, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON HÉCTOR WILLIA-
MS CACERES NÚÑEZ y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR DE ESTA A DOÑA DANITZA
DEL CARMEN BARRERA CORTÉS. AUDIEN-
CIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIANTE
PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Danisa María Ordenes González
Secretario
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Con el reconocimiento al trabajo realizado:

Equipos de salud conmemoraron el Día de la Atención Primaria

Equipo de Salud del Cesfam San Felipe El Real celebrando el Día de la
Atención Primaria.

Distinciones por años de servicio y
enfatizando la atención hacia los pa-
cientes, los quipos de salud celebra-
ron su día.-

Con una ceremo-
nia de reconocimien-
to muy emotiva, el
equipo de salud del
Cesfam San Felipe El
Real conmemoró el
Día de la Atención
Primaria, sobre todo
enfocado en el traba-
jo realizado en los úl-
timos años, enfoca-
dos principalmente
en la lucha contra la
pandemia del Covid
19.

La directora del
Cesfam, Varinia
Gaete, destacó el tra-
bajo realizado por
todo el quipo de salud
que atiende a miles de
personas de nuestra
ciudad, destacando
por sobre todo el
buen ambiente que

existe en el recinto y
que se ve reflejado en
la atención a los usua-
rios.

«Creo que efecti-
vamente lo que nos
destaca es el espíritu,
personas que nos en-
mendamos en tener
un buen trato con los
usuarios y el equipo
de trabajo y junto a la
comunidad mejorar
la salud de las perso-
nas, tenemos un espí-
ritu de amabilidad y
amor por el próji-
mo», señaló Gaete.

La directora ade-
más agregó que «no-

sotros comenzamos
el año pasado a for-
talecer el consejo de
desarrollo local, el
que está cada vez
más grande y cre-
ciendo, y hago un lla-
mado a la comunidad
porque nos interesa
que la comunidad
participe con noso-
tros».

Por su parte del
Cesfam Segismundo
Iturra también cele-
bró este día con una
actividad de reconoci-
miento en el Teatro
Municipal de San Fe-
lipe. Fue la alcaldesa

Carmen Castillo
quien relevó la impor-
tancia de los equipos
de salud, sobre todo
en el contexto de ma-
yor exigencia en su
trabajo.

La edil manifestó

que «estamos cele-
brando a aquellos
quienes también
cumplen 5 y 10 años
de trabajo, esto es
muy importante de
tener una relación
social con los pacien-

tes, además de tener
la posibilidad de po-
der hacer más traba-
jo en terreno a través
del trabajo que he-
mos realizado con
salud municipal en
terreno».

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 7 DE SEPTIEMBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur  Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos Línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

Cesfam Segismundo Iturra conmemoró el Día de la Atención Primaria con una actividad en el Teatro Municipal.
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Taller de Escritura Creativa para Adultos Mayores de San Felipe

El escritor Marco López Aballay (izquierda), res-
ponsable del proyecto, junto a Juan Miranda, uno
de los integrantes del taller.

El día domingo 04
de septiembre del año
en curso se realizó la
actividad final del pro-
yecto ‘Taller de Escritu-
ra Creativa para Adul-
tos Mayores de San Fe-
lipe’, cuya actividad se
realizó al interior de la
Iglesia Buen Pastor de

nuestra ciudad.
La actividad contó

con una gran afluencia
de personas, quienes
recibieron donaciones
del libro ‘Historias
de fe’, en donde se re-
flejan testimonios de
las personas que par-
ticiparon del taller.

El responsable del
proyecto, Marco Ló-
pez Aballay, en con-
versación con nuestro
medio nos cuenta que
«originalmente este
taller se realizaría en
Putaendo (el título ori-
ginal del proyecto es
‘Taller de Escritura

Creativa para Adultos
Mayores de Putaen-
do’), pero debido a la
pandemia, se realizó
finalmente en San Fe-
lipe con adultos mayo-
res que visitan diaria-
mente a la grutita de
la Virgen de Lourdes
que se encuentra al
interior del Conjunto
Patrimonial Buen
Pastor de San Felipe».

Este libro, ‘Histo-
rias de fe’, será distri-
buido en diversos es-
pacios de lectura de la
comuna: Daem de
San Felipe, Centro
Cultural de Putaendo,
Biblioteca Pública de
San Felipe, Departa-
mento de las Cultu-
ras, las Artes y el Pa-
trimonio, y a público
en general con el ob-
jetivo de difundir la
creación literaria de

Invierten más de $755 millones en
ampliar red de agua en Calle Larga

Entre las obras programadas, se encuentra la instalación de 139 metros
de tuberías, reconexión de arranques domiciliarios, construcción de 13
cámaras válvulas y reposición de pavimentos.

Esval inició última
etapa de ampliación
de redes de agua po-
table que conectan
con el estanque Köer-
ner en Calle Larga,
trabajos que tienen
una inversión total de
más de $755 millones
y beneficiará a más de
3.000 familias.

«Estamos muy
contentos de retomar
este proyecto, que de-
bimos paralizar por
las condiciones de
pandemia. Esta ini-
ciativa nos permitirá
robustecer el sistema
productivo de agua
potable de Köerner,
mejorar la gestión de
presiones en la comu-
na y satisfacer la pro-
yección de demanda
hasta 2030, aportan-
do una mejor calidad
de servicio y seguri-

dad hídrica a miles
de hogares de Calle
Larga»,  explicó el
subgerente zonal de la
sanitaria, Rodrigo
Lastra.

Entre las obras
programadas, se en-
cuentra la instalación
de 139 metros de tu-
berías, reconexión de
arranques domicilia-
rios, construcción de
13 cámaras válvulas y
reposición de pavi-
mentos. Esto se suma
a los más de 1.600
metros de redes que
ya fueron instalados
en la fase inicial del
proyecto.

El presidente de la
Unión Comunal de
Juntas de Vecinos de
Calle Larga, Hum-
berto Tapia, desta-
có que «era un pro-
yecto necesario, por-

que ayudará a mejo-
rar las presiones y
reforzar las redes. Es
importante tener un
sistema acorde con el
crecimiento de la co-
muna, además, todo
lo que ayude a en-
frentar la sequía es
beneficioso para no-
sotros».

Para la habilita-
ción de la nueva infra-
estructura que se ubi-
cará en la ruta E-57 y
calle La Pampilla, Es-
val se encuentra en
coordinación con la
Dirección de Tránsito
del municipio. Si bien
no se consideran des-
víos, la circulación se
regulará con palete-
ros. Las obras se ex-
tenderán por unos 90
días, estimándose su
entrega para fines de
octubre.

los adultos mayores
de esta comuna.

Cabe señalar que
este es un proyecto fi-
nanciado por el Fondo
Nacional de Fomento
del Libro y la Lectura,
Convocatoria 2021.

Para quienes se in-

teresen en adquirir un
ejemplar, el cual es
completamente gratui-
to, se pueden comuni-
car al teléfono o Whats-
App del encargado del
proyecto: +56 9 8383
3580 ó a su correo:
marcolopez98@gmail.com

Taller de Bordado y Habilidades Cognitivas:

Muni Los Andes entrega talleres a
personas mayores o con discapacidad

Capacitarse en el
oficio de bordado y
habilidades cognitiva
fue el objetivo de dos
talleres que se desa-
rrollaron durante
ocho clases teórico-
prácticas en el Centro
Cultural. Una instan-
cia de aprendizaje que
benefició a 25 perso-
nas con discapacidad
y a personas mayores,
en la que proporcio-
naron estimulación
cognitiva, la psicomo-

tricidad y fomentar
en cierta forma la so-
cialización.

Otras de las líneas
de trabajo estuvieron
enfocadas en ocho
clases en las que se
aplicaron un conjun-
to de técnicas y estra-
tegias orientadas a
mejorar el rendimien-
to y la eficacia de las
capacidades cogniti-
vas y funciones ejecu-
tivas como la memo-
ria, atención, lengua-

je y se trabajó en la
ilustración de un
cuento de su vida.

El proyecto fue
posible gracias a la
ONG Arando Espe-
ranza, Oficina de la
Discapacidad y de
Personas Mayores.

Ambas experien-
cias fueron bien reci-
bidas por quienes
participaron, los cua-
les  esperan más talle-
res, cursos y capacita-
ciones.

El proyecto fue posible gracias a la ONG Arando Esperanza, Oficina de la
Discapacidad y de Personas Mayores.
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Piden a la Municipalidad implementar de una vez por todas ordenanza
que declara la bicicleta como elemento esencial de transporte

Una de las ciclo vías que Aconcagua Pedalea espera sea repintada igual
que las demás.

La Corporación
‘Aconcagua Peda-
lea’ está pidiendo que
se implemente luego
la ordenanza donde
se declara a la bicicle-
ta como elemento
esencial de transpor-
te. Esto implicaría por
ejemplo que se repin-
taran las ciclo vías.

Nuestro medio
conversó con Carlos
Vicencio, la cara vi-
sible de dicha organi-
zación, quien al ser
consultado precisa-
mente por el estado
de avance de la orde-
nanza, reconoció que
«costó que saliera,
pero al final salió. Se
aprobó mediante el
concejo, donde se co-
loca la bicicleta como
medio esencial en
cuanto al transporte
dentro de la comuna.
Y en estos momentos
estamos a la espera
de que se comience a
implementar, evi-
dentemente que haya
presupuesto, porque
es una cosa sin docu-
mento que está apro-
bado, pero también
tenemos que esperar
a que haya el presu-
puesto suficiente
para poder hacer la
implementación y las
mejoras que debe-
rían ir haciendo».

- ¿En qué con-
sisten las mejoras
e implementa-
ción?, porque para
eso se necesita di-
nero.

- Por ejemplo una
de las implementacio-
nes de lo que es la or-
denanza municipal,
habla que cada edifi-
cio municipal debería
tener estacionamien-
tos para bicicletas y
adecuados para ellos,
donde también las
nuevas construccio-
nes que se vayan ha-
ciendo dentro de la
ciudad, también de-
berían ir con estruc-
turas para poder de-
jar las bicicletas bien
resguardadas; y que
también los parquea-
deros automotrices
deben tener un por-
centaje de estaciona-
mientos para bicicle-
tas, y evidentemente
ahí hay que tener re-
cursos, en cuanto a lo
que vendría siendo
público; el privado,
evidentemente ellos
ahí tendrían que ver
de qué manera lo van
a ir implementando.
También hay temas
con lo que es la edu-
cación vial, porque se
habla mucho del tema
de la educación vial,
de cómo se va a ir tra-

bajando con los dife-
rentes estamentos
municipales y de la
comuna para que se
pueda trabajar de
mejor manera en
cuanto a lo que es la
educación vial.

- ¿Esa educa-
ción vial se va a
hacer dónde, en
sedes, en algunos
colegios?

- Claro, se debería
ir trabajando, que en
los mismos colegios
se vayan implemen-
tando cursos a lo me-
jor, no sé como lo van
a implementar en
cuanto a lo que es la
educación vial, me-
diante las juntas de
vecinos, clubes de-
portivos, mediante
los dirigentes sociales
que también es un es-
labón fundamental
dentro de todo esto.

- ¿Ustedes es-
tán esperanzados
que se implemente
luego esta orde-
nanza?

- Sí, evidentemen-
te, o sea en estos mo-
mentos estamos a la
espera, yo creo que ya
deberían comenzar a
avanzar por ejemplo
en una buena manten-
ción de las ciclo vías,
que ya están imple-
mentadas dentro de la

comuna, en volver a
repintarlas, a tener
una buena segrega-
ción también por par-
te de las ciclovías que
nos diferencia la ciclo-
vía versus la calzada
del automóvil, porque
vemos en este mo-
mento el automovilis-
ta ingresa, se estacio-
na en las ciclovías y
eso evidentemente co-
loca en peligro a la
persona que va enci-
ma, arriba de un ciclo.

- ¿Eso también
se transforma en
una mala convi-
vencia vial?

- Claro, evidente-
mente mala convi-
vencia. Vemos que
producto de esto mis-
mo hay dificultades,
encontrones entre ci-
clistas y automovilis-
tas y evidentemente
esto hace que la con-
vivencia vial no sea la
más optima.

- ¿Cuál es el lla-
mado que hacen
ustedes como
‘Aconcagua Peda-
lea’?

- Un llamado pri-
mero al municipio, a
las autoridades loca-
les, a que se avance de
buena forma, que no
quede solamente es-
crito en el documen-

to; también al auto-
movilista y al ciclista,
al peatón, a que todos
nos informemos. Yo
siento que nosotros
estamos pasando en
una época donde la
desinformación en no
conocer cuáles son
nuestros deberes,
cuál es la norma que
nos rige, hace que no
respetemos lo que de-
bemos respetar. Y evi-
dentemente eso hace
que se provoquen
conflictos dentro de
las vías, y ya vemos
cómo han terminado,
a lo mejor no dentro
de la comuna, pero sí
en otros sectores del
país se agarran a
combos, hay hasta
muerte dentro de una
mala convivencia vial.

«Por eso es tan
importante que co-
nozcamos cuáles son
los elementos, la re-
glamentación que
hay detrás de la ley
de tránsito por ejem-
plo encuentro que es
una labor fundamen-
tal que tiene el depar-
tamento de Tránsito
en la municipalidad y
de cómo se van gene-
rando normativas
para poder sacar una
licencia de conducir,
donde a nosotros los

conductores, por
ejemplo yo tengo li-
cencia hace mucho
tiempo, pero en nin-
gún momento me
han vuelto a pregun-
tar si yo realmente
conozco cuál es la
nueva normativa que
rige la ley de Tránsi-
to. Yo creo que eso
ocurre con todos los
conductores, debería
haber una actualiza-
ción, entonces ahí va
una parte por el tema
de la municipalidad,
del departamento de
Tránsito, de ver cómo
se puede generar esta
revisión, que si acaso
los conductores, las
personas que mane-
jan, que tienen licen-
cia de conducir, real-
mente conocen la
normativa vigente, y
las personas que se
están incorporando
también a este mun-
do, que también la
conozcan, entregar
la información y que
sea de fácil acceso»,
reconoce Vicencio.

C o r p o r a c i ó n
‘Aconcagua Pedalea’
está conformada por
10 personas, pero a la
vez respaldan a todos
los ciclistas que tran-
sitan dentro de la ciu-
dad.
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Incendio forestal afectó una casa en sector El Mirador:

Una vivienda totalmente
consumida por el fuego dejó

incendio en Panquehue

El siniestro comenzó como un incendio de pastizales en Panquehue.

Una vivienda de material ligero fue consumida por las llamas.

Bomberos trabajando para extinguir el fuego.

Lamentablemente la vivienda fue destruida por completo.
El fuego estuvo bastante cerca de alcanzar a las viviendas de una pobla-
ción cercana al lugar.

• Las llamas avanzaron rápidamente
entre la vegetación seca del lugar.-

La tarde de este
martes, pasadas las
15:00 horas, se dio la
alerta de incendio de
pastizales en el sec-
tor de El Mirador en
la comuna de Pan-
quehue. Bomberos
de esa ciudad junto
con voluntarios de
San Felipe trabaja-
ron arduamente
para controlar las
llamas que consu-
mían la vegetación
seca del lugar.

Sin embargo, el
avance de las llamas
fue más rápido que la
acción de bomberos, y
lamentablemente el
fuego alcanzó una vi-
vienda de material li-
gero que estaba en el
predio. El viento, la
alta temperatura y la
vegetación seca, fue-
ron los ingredientes
para el desenlace de la
destrucción de esta
casa.

El comandante
del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Juan Carlos He-

rrera Lillo, señaló
que afortunadamen-
te la rápida acción de
bomberos impidió
que las llamas alcan-
zaran la población
cercana al lugar de la
emergencia.

« L a m e n t a b l e -
mente un incendio
que comenzó como
pastizales, se quema-
ban 200 metros entre
eucaliptus y pinos, y
al interior de este
predio había una
casa que fue consu-
mida por el fuego. La
rápida acción de
bomberos de Panque-
hue evitó que el fue-
go llegara a la pobla-
ción», señaló Herre-
ra.

El comandante
además precisó que
«el fuego avanzaba
rápidamente por el
costado de un canal,
las pérdidas fueron
totales en la vivienda
de material ligero. A

esa hora, como a las
15:00 horas, corría
un poco de viento, el
fuego también atrae
viento, el avance fue
bastante rápido, el
fuego se comenzó a
propagar a distintos
sectores».

Juan Carlos He-
rrera agregó que «la
cantidad de hojas y
ramas secas permite
que el fuego avance
rápidamente».

Por su parte y
respecto de las cau-
sas que provocaron
este siniestro, el co-
mandante de Bom-
beros indicó que «el
origen y la causa es
parte del departa-
mento de investiga-
ción de bomberos.
Hasta el momento
no tenemos ninguna
porque los trabaja-
dores que estaban
en el sector vieron
venir el fuego por
varios lados».

POLICIAL



EL TRABAJO JMiércoles 7 de Septiembre de 2022 99999POLICIAL

La ambulancia del SAMU al fondo, afuera de la mina donde fue rescata-
do el minero ayer en la tarde.

El alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz Chamorro, conversando con fa-
miliares del herido, justo en los momento que la ambulancia se retira del
lugar con el afectado.

Mina San Antonio, sector Granallas, Putaendo:

Rescatan vivo a trabajador que cayó de 7 metros en pique minero
Como Hernán

Gallardo, de 56 años
de edad, fue identifi-
cada la persona que
ayer cayó a un pique
minero desde una al-
tura de 7 metros en la
Mina San Antonio
ubicada en el sector
Granallas de la comu-
na de Putaendo,
quien fue rescatado
con vida tras varias
horas de intenso tra-

bajo por parte de res-
catistas del Cuerpo de
Bomberos de esa mis-
ma comuna.

La información
fue entregada por el
propio alcalde de Pu-
taendo, Mauricio
Quiroz Chamorro,
quien indicó que «te-
nemos una muy bue-
na noticia, don Her-
nán Gallardo, que fue
la persona de 56 años

que se accidentó hoy
día (ayer) a eso de las
12:00 horas, en el pi-
que minero de la
mina San Antonio
aquí en Granallas, se
encuentra estable, en
buen estado, sin ries-
go vital; obviamente
con unas fracturas
que se deberán veri-
ficar ahora en el
transcurso de la tar-
de en el Hospital
Traumatológico de
Los Andes», dijo.

Quiroz aprovechó
para agradecer el
enorme esfuerzo y la
labor que hicieron
«Bomberos de aquí
de Guzmanes, Pu-
taendo y también los
propios mineros,
amigos del afectado,
que concurrieron rá-
pidamente a prestar-
le socorro y pudieron
sacarlo del fondo de
la mina donde se ha-
bía caído. Agradecer

también la coordina-
ción de Carabineros,
la Delegación, los
servicios públicos que
concurren en una si-
tuación de emergen-
cia. Estuvimos con
los familiares, com-
partiendo con ellos, y
fundamentalmente
transmitiéndole a la
madre del señor Ga-
llardo, el estado de
salud en el cual se en-
cuentra. Y ojala que
todo prospere en bue-
nas condiciones. Así
es que nuevamente
agradecer a todos los
que hicieron posible
este rescate de hoy
(ayer) acá en la mina
San Antonio», con-
cluyó la primera auto-
ridad comunal de Pu-
taendo.

En tanto del Cuer-
po de Bomberos de
Putaendo, fue el capi-
tán de la Primera
Compañía, César
Olivares, quien en-
tregó detalles de este
rescate, reiterando
que fue dentro de un
pique minero; «en
una mina de media-
na categoría donde
un trabajador, des-
conozco las causas
de su caída, sufre el
deslizamiento de un
pique cayendo y te-
niendo heridas en ese
momento, pidiendo
la colaboración de
Bomberos y SAMU
para llegar al lu-

gar», señaló.
Sobre el trabajo de

rescate realizado en el
sitio del suceso, indi-
có que se hizo una
evaluación. «Se hace
la inmersión con un
equipo de rescate
avanzado, donde se
toman las medidas de
seguridad y se asegu-
ra al personal tanto
del rescate minero y
por parte de salud
que era SAMU. Poste-
rior se hace la estabi-
lización del paciente,
inmovilización, y se
hace la extracción del
pique minero y por
las partes principales

de la mina. Para que
entiendan un poco, la
mina tiene una salida
que es una chimenea
que está a la mitad
del cerro, y la salida
posterior donde está
la entrada principal
que está a 800 metros
en bajada, así es que
se hace la extracción
por ahí. Se hizo la ins-
pección, evaluación y
era más cómodo, fá-
cil y tener menos ries-
go de accidente de
bomberos, del perso-
nal de salud o de la
misma persona acci-
dentada», concluyó
Olivares.

El minero herido fue rescatado por Bomberos y
posteriormente trasladado al hospital de Los
Andes.(Foto: @samu_aconcagua)

Capitán César Olivares, de la Primera Compa-
ñía de Bomberos de Putaendo, entregó detalles
del rescate.

Voluntarios de Bomberos y personal del SAMU debieron trabajar varias
horas para rescatar al minero accidentado. (Foto: @samu_aconcagua)
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Arturo Prat y San Felipe
Basket debutan este sábado

en la Liga de Desarrollo

El equipo del Prat de San Felipe debutará este sábado en la Liga de
Desarrollo.

Este sábado los
quintetos U-23 de
los clubes sanfelipe-
ños Arturo Prat y
San Felipe Basket,
iniciarán su partici-
pación en la Liga de
Desarrollo 2022. El
evento competitivo,
que es organizado
por la Federación de
Básquetbol de Chile,
tiene como objetivo
central brindar nue-
vas experiencias y
oportunidades a los
jugadores de proyec-
ción, para que éstos
puedan acceder a los

equipos de la LNB.
El debut para los

conjuntos locales se
viene con todo ya que
se enfrentarán entre
sí en un partido que
tendrá lugar en el
Fortín Prat de San
Felipe. El juego, que
con propiedad tiene el
rótulo de clásico, está
programado para las
seis de la tarde y será
parte de una jornada
que contempla varios
encuentros prelimi-
nares.

Los clubes de San
Felipe integran el

grupo A, el que tam-
bién integran Omega
y Quilpué basquet-
bol. Dentro de la Liga
de Desarrollo desta-
can la presencia de
instituciones como:
Huachipato, Provi-
dencia, Club Man-
quehue, Brisas, Fer-
mín Osorio, Boston
College, Stadio Italia-
no, Sergio Ceppi,
Colo Colo, Los Leo-
nes de Quilpué, Uni-
versidad Católica,
Tomas Lawrence, y
Truenos de Talca, en-
tre otros.

Duelos de alto calibre trae segunda fase del Regional de selecciones Sénior

La selección de San Felipe tendrá un duro cruce frente a Santa María.

Para el balompié
aconcagüino, la se-
gunda fase del torneo
Regional amateur

sub-45 estará cargada
de emotividad al que-
dar dos llaves com-
puestas por combina-

dos de la zona. Ese es
el caso de San Felipe
– Santa María, y Ca-
lle Larga – Panque-

hue.
Es seguro que por

la cercanía geográfi-
ca estos encuentros

contarán con mucho
público en las respec-
tivas galerías de las
canchas en que se ju-
garán, y si a eso se le
agrega la calidad de
los jugadores que
conforman los plan-
teles y rivalidad de-
portiva, estaremos en
presencia de verda-
deros clásicos del
Aconcagua.

Las otras selec-
ciones de la zona que
siguen en carrera por
el Regional, tendrán
rivales que no son
del valle de Aconca-
gua, ya que por
ejemplo Putaendo
deberá medirse con
su similar de Villa
Alemana, mientras
que Catemu desafia-
rá a Viña del Mar.
Por su parte Llay
Llay buscará dejar
en el camino a Noga-
les, en tanto que Los
Andes chocará con-

tra Cartagena.
Los partidos de

ida de la segunda eta-
pa del Regional Sé-
nior se jugarán de
manera íntegra este
sábado, siendo los
partidos programa-
dos en los siguientes
horarios:

18:00 Putaendo –
Villa Alemana

18:00 Catemu –
Viña del Mar

18:00 Cartagena –
Los Andes

19:30 Llay Llay –
Nogales

19:30 Calle Larga
- Panquehue

19:30 San Felipe –
Santa María

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno
día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque
no lo creas.
                                  A.U.O.
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AMOR: Es bueno tener cierto grado de control
para minimizar las posibilidades de sufrir, pero
eso no le debe llegar al punto donde no exprese
sus sentimientos. SALUD: No se descuide. DI-
NERO: Aproveche bien su tiempo en el trabajo
para mejorar su desempeño. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 5.

AMOR: Las decisiones importantes para el co-
razón se deben pensar bien y no a la rápida. Es
su felicidad la que prima. SALUD: Si evita las
tensiones puede mejorar mucho más. DINERO:
No comprometa su estado financiero al tomar
decisiones apresuradas. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 20.

AMOR: Por culpa de factores externos puede
poner una relación en peligro. Tenga cuidado y
evite que estas ocurran. SALUD: Busque esa
paz que necesita tanto. DINERO: Organice bien
sus cosas para no dejar nada pendiente esta
primera quincena de septiembre. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 11.

AMOR: Cuidado con causar daños en sus la-
zos afectivos por no controlar las cosas que dice
en un determinado momento. SALUD: Desani-
marse no le ayuda, entienda que debe salir ade-
lante. DINERO: Confiar en instinto es bueno al
hacer negocios, pero ser precavido/a es lo im-
portante. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: Ya es hora de abrir su corazón si es que
desea volver a tener la posibilidad de tener nue-
vamente el amor en su vida. SALUD: No se es-
trese por culpa de factores ajenos a su respon-
sabilidad. DINERO: No deje de ponerle el hom-
bro para así salir adelante. COLOR: Verde.
NÚMERO: 2.

AMOR: Tenga cuidado con ciertas actitudes
que se pueden entender de un modo equivo-
cado. SALUD: No es bueno exponerse más
de la cuenta. DINERO: Antes de involucrarse
en nuevos proyectos vea bien si estos en rea-
lidad son lo que le ofrecen. COLOR: Crema.
NÚMERO: 4.

AMOR: Los problemas no los debe enfrentar
solo/a, busque el apoyo de los suyos. SALUD:
Tome distancia de toda mala energía que se
pueda impregnar en usted. DINERO: No exija
tanto a la hora de buscar un trabajo, las cosas
se dan poco a poco. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Las cosas que se dicen con el cora-
zón llegan más profundo en las personas.
SALUD: Cuídese de los contagios, no debe
bajar la guardia todavía. DINERO: Proteja
sus recursos y no permita que ninguna per-
sona trate de lucrar a costa suya. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 26.

AMOR: Ser paciente con esa persona será la
clave para evitar que las cosas se compliquen
por culpa de su premura. SALUD: Preocúpese
de usted. DINERO: No se complique más de la
cuenta, algo le complica más de la cuenta no
dude en pedir ayuda. COLOR: Blanco. NÚME-
RO: 10.

AMOR: No se deje llevar por el orgullo, eso
solo disminuirá la posibilidad de una reconci-
liación. SALUD: Controle sus nervios. DINE-
RO: Es importante para su futuro laboral que
haga completo uso de sus habilidades. Apro-
véchelas al máximo. COLOR: Fucsia. NÚME-
RO: 16.

AMOR: Dejarse tentar puede l levarle por
un camino s in  re torno.  SALUD:  Ev i te
descuidar su salud y no protegerse de las
infecciones respiratorias. DINERO:  Que
sus superiores noten el empeño que le
pone a su trabajo. COLOR:  Marrón. NÚ-
MERO:  2.

AMOR: Vaya analizando las cosas y trate de
ver qué cosas puede hacer para atraer a la
felicidad a su vida. SALUD: Tranquilizarse
es lo primordial para mejorar su estado se
salud. DINERO: Siempre es importante evo-
lucionar en cuanto a lo laboral. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Estaban atestadas de ‘eventos’:

Vecinos de El Asiento felices con reparaciones de algunas calles

Trabajadores esparciendo asfalto sobre una calle en el
sector El Asiento.

Calle Los Guindos, una de las que fueron sometidas a
trabajos de mejoramiento.

Baltazar Reyes Basualdo,
conversando con nuestro
medio.

Días atrás dimos a cono-
cer una denuncia pública
que tenía que ver con el mal
estado de algunas calles en
El Asiento, como Los Guin-
dos. En esa ocasión estuvi-
mos allá gracias a la gestión
de Luis Ortiz, expresiden-
te de la junta de vecinos del
sector. En el lugar conver-
samos con el vecino Balta-
zar Reyes Basualdo,
quien denunciaba el mal
estado de calles y caminos.

Pues bien, al día si-
guiente de haber hecho
público este caso, llegó
personal que suponemos
debe haber sido de Viali-

dad para tapar los hoyos
con gravilla y posterior-
mente aplicar asfalto.

Ayer encontramos en
San Felipe a Baltazar Reyes
Basualdo y le preguntamos
qué había sucedido con el
reclamo. De inmediato nos
comentó que habían ido a
tapar los ‘eventos’.

- ¿Qué pasó al final?
El otro día estuvimos
en El Asiento, usted
hizo un reclamo públi-
co a través de nuestro
medio sobre el mal es-
tado del camino. Cuén-
tenos qué pasó.

- Fue muy beneficioso

el reclamo que se hizo por
el Diario El Trabajo y
Radio Aconcagua, por-
que fueron a arreglar al
otro día y quedó espectacu-
lar. Después de tantos años
llegaron al tiro a arreglar.

- ¿Fue personal de
Vialidad, algo así, qué
se sabe?

- Vialidad supongo yo
que fue.

- ¿En la práctica qué
se hizo?

- Se llenaron todos los
hoyos, todos, todos desde
el Cementerio hacia la
vuelta de la calle La Can-
cha, se taparon todos esos
hoyos que habían.

- ¿Beneficioso esto
para ustedes?

- Para todos es benefi-
cio, para la gente del pue-
blo, la gente que va para
allá también.

- ¿Qué comentaron
los vecinos quedaron
contentos?

- Uff, contentos, inclu-
so hasta por acá en San
Felipe gente que me felici-
ta por haber reclamado.

- ¿Qué faltaría aho-
ra, una solución más
profunda?, porque
esta es de parche, pero
igual los beneficia a
ustedes.

- Sí, pero por ahora
quedamos conformes con

esto. Ahora estaba viendo
la calle 18 de Septiembre
en toda la esquina entre
Santa María y 18 de Sep-
tiembre también está
mala, llena de hoyos.

- También que la va-
yan a arreglar.

- Sí, ojala que también la
vayan a arreglar porque es
beneficioso para todos, por-
que uno no vive en esa ca-
lle, no pide que se arregle.

- Hay que ser solida-
rios con los demás ve-
cinos.

- Correcto.
- ¿Qué calles esta-

ban malas y se arregla-
ron?

- La calle Los Guindos
se arregló completa, com-
pleta, y parte de la calle La
Cancha a la vuelta también

se taparon varios hoyos.
- ¿Algo más que

agregar para finalizar?
- No, por ahora esta-

mos contentos con esto y
ahora esperando el 18 para
pasarlo bien.

Reanudan jornadas ‘Encuentro Con El Arte PIE’ 2022 en Los Andes

La actividad busca mantener el espíritu de integración que
promueve la escuela, siendo a su vez un aporte al desa-
rrollo integral de los alumnos que participaron.

En una instancia de
relajo, esparcimiento y
creación, los alumnos de
la Escuela Ignacio Carre-
ra Pinto de Los Andes,
acompañados de los do-
centes, dieron vida a una
nueva versión del ‘En-
cuentro con el Arte
PIE’, actividad que se re-
anuda luego de dos años
de pandemia.

El evento, que celebró
su sexta edición, es una
jornada que busca man-
tener el espíritu de inte-
gración que promueve la
escuela, siendo a su vez
un aporte al desarrollo
integral de los alumnos
que participaron de los

distintos stands que ofre-
cieron entretenidas diná-
micas, propiciando en
ellos la creatividad y des-
treza, entre otras herra-
mientas.

El encuentro con el
arte de la Escuela Ignacio
Carrera Pinto se realiza en
coordinación con el Pro-
grama de Integración Es-
colar (PIE). Su coordina-
dora comunal, Rosa Ló-
pez, señaló: «Ha sido
todo un éxito, los niños
están felices, es una acti-
vidad que permite desa-
rrollar muchas habilida-
des psicomotoras, hay
muchos stands artísticos
que permiten desarrollar

el pensamiento y otras
habilidades cognitivas
que son sumamente im-
portantes en el aprendi-
zaje».

Por su parte Marisol
Gálvez, directora de la
Escuela Ignacio Carrera
Pinto, dijo: «Buscamos fo-
mentar el arte dentro de
la comunidad educativa,
nuestros niños bailaron,
aprendieron a hacer co-
llares, pintar poleras, ha-
cer pequeñas trabas, des-
tacando la importancia
que tiene el desarrollo de
manualidades».

De acuerdo a la actua-
lidad sanitaria, en esta
oportunidad el encuentro

se realizó solo con estu-
diantes del establecimien-
to emplazado en el Barrio
La Concepción, esperando

en el futuro poder volver a
invitar a alumnos de otras
unidades educativas de la
comuna.


